

# SEMBLANZA JOSÉ ANTONIO MORALES NOTARIO



*José Antonio Morales Notario es un cosmopolita en cuestiones académicas, en razón de que conoce tanto, la práctica, la teoría y la investigación. Tiene una longeva experiencia docente con alto sentido humanista, ha sabido impulsar el desarrollo académico en los estudiantes. Tiene una visión de la investigación concatenada con la realidad institucional. En este país, existen muchos investigadores, muchas personas con alto sentido de responsabilidad social y el hecho de renombrar uno aquí es un honor. Sin duda, quizá uno de los sueños del doctor Morales*

*Notario es ver una generación inmiscuida en la superación académica con alto sentido social. Es especialista en derechos humanos, tiene una amplia trayectoria participando en eventos internacionales organizados por instituciones públicas y privadas los cuales a la vez versan sobre derechos humanos. Tiene experiencia en el servicio público, así como ejerciendo la profesión de la abogacía en el ámbito privado. El perfil del Dr. José Antonio Morales Notario lo podemos fraccionar en cuatro: Cátedra, humanismo, servicio público, experiencia internacional e investigación científica*



## **Semblanza Académica**

José Antonio Morales Notario nació en Villahermosa, Tabasco el 31 de octubre de 1972. Es licenciado en Derecho por la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco, se tituló con la tesis “Los trabajadores Mexicanos indocumentados en los Estados Unidos”.

Realizó estudios de maestría por la misma universidad, y su tesis de grado tuvo por nombre “El pago de la reparación de daños en los delitos patrimoniales, como una forma de extinguir la acción penal a pesar de la negativa del ofendido de otorgar el perdón, específicamente en el delito de daños contemplado en el artículo 200 del código penal vigente en el estado de Tabasco”. Posteriormente, terminó su senda académica, haciéndose acreedor del título de Doctor en Derecho, por la misma Universidad, con la tesis ““La reparación del daño en Tabasco en el contexto jurídico del código penal del estado vigente desde 1997””.

## **El perfil Humanista**

*El Dr. José Antonio Morales Notario es reconocido por la comunidad académica como una persona que cree en el talento de los estudiantes, a quienes impulsa continuamente a desarrollarse en el ámbito profesional. Durante el tiempo que ha impartido clases, se ha desenvuelto como una persona accesible, que permite la interacción con los alumnos pues considera que de esta manera se retroalimentan las generaciones. Destaca la participación de los estudiantes que han participado en los eventos en los que él ha sido responsable, como es el Concurso Interamericano de Derechos Humanos que se desarrolla cada año en la ciudad de Washington D. C. y que le brinda a los estudiantes la posibilidad de expandir sus conocimientos más allá de las aulas e incluso más allá del país. Continuamente trabaja con los alumnos en la redacción de artículos de investigación en donde pueden plasmar no solamente los conocimientos adquiridos en las aulas sino en la vida diaria.*



### **El perfil del profesor universitario**

*Ser docente no es sencillo, implica ser el responsable de la formación de muchas personas, este es quizá uno de los trabajos más importantes que pueda tener una persona y éste hecho resalta en las consecuencias que pueda tener el resultado de enseñar bien o mal. En este caso, el Dr. Morales Notario, tiene 22 años de su vida siendo profesor. Él ha sido profesor de inglés de estudiantes de licenciatura y de doctorado, así como docente de diversas asignaturas de licenciatura en derecho en la UJAT. En la carrera de derecho tiene un gran mérito en impulsar el desarrollo académico del estudiante, llevando a cabo eventos que involucren su participación tales como el foro de Derechos Humanos que ya cuenta con tres ediciones; así como el Concurso Sobre el Sistema Interamericano de Derechos Humanos.*

### **Experiencia Internacional e Investigación científica**

José Antonio Morales Notario tiene experiencia docente, en el sector privado y público, es alguien con sentido humano. Pero no podría faltar la experiencia en la investigación científica y las cuestiones internacionales académicas. Ha contribuido al enriquecimiento de la teoría y la investigación jurídica, ha publicado más de treinta artículos en revistas especializadas. Ha dictado más cuarenta conferencias y ponencias académicas. Ha trabajado en distintos de proyectos académicos institucionales, actualmente está trabajando en dos, uno relativo a los instrumentos internacionales en contra de la desaparición forzada de personas y otro relativo a la igualdad de género. Recibió el Premio Estatal de Derechos Humanos 2015, en la categoría de Mérito Académico y de Investigación “Dr. Jorge Abdo Francis” otorgado por la Comisión

Estatal de Derechos Humanos de Tabasco.

En cuestiones académicas internacionales, ha sido muy productivo participando en diversos eventos de alto nivel. En el año 2010 participó por primera vez como asesor de la delegación de la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco que participó en el Concurso Interamericano de Derechos Humanos en Washington D. C. En el 2012 fue el responsable de organizar el Primer Congreso Internacional “Retos, Visiones y Perspectivas de los Derechos Humanos”, que tuvo la participación de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos y de países como Colombia, Francia y Argentina.

Ese mismo año, a invitación de la Asociación Costarricense de Derecho Internacional participó en el Concurso Eduardo Jiménez Arrechaga que organiza la Asociación con la Corte Interamericana de Derechos Humanos. En esta misma línea, ha sido Secretario de la Asociación de Participantes del Inter American Human Rights Moot Court Competition de la Washington College of Law en la American University en Washington, D.C. para el periodo 2014-2015. Actualmente es Vicepresidente Primero de la Asociación de Participantes del Inter American Human Rights Moot Court Competition de la Washington College of Law en la American University en Washington, D.C. Competition de la Washington College of Law en la American University en Washington, D.C. para el periodo 2014-2015. Actualmente es Vicepresidente Primero de la Asociación de Participantes del Inter American Human Rights Moot Court Competition de la Washington College of Law en la American University en Washington, D.C.

•



### Experiencia en el servicio público

El profesor José Antonio Morales notario es un notario avanzado; su formación en cuestiones meramente académicas, ha involucrado el trabajo en las instancias gubernamentales, teniendo pleno conocimiento de lo que dice la teoría y práctica. Ha ocupado cargos en el gobierno del Estado de Tabasco.

En el ámbito de los derechos humanos e instituciones, ocupó diversos puestos en la Comisión Estatal de Derechos Humanos de Tabasco fue: coordinador de seguimiento de quejas y recomendaciones; director de comunicación social; director de quejas y orientación; tercer visitador adjunto. De igual forma, éste organismo autónomo que acabamos de mencionar no fue el único que Morales Notario visitó, también diversas direcciones en una institución académica como la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco, fue Jefe de Posgrado de la División Académica de Ciencias Sociales y Humanidades, Coordinador de Investigación y Posgrado.

En instancias municipales, ha sido Jefe del Área Jurídica de la Coordinación de Transparencia y Acceso a la información pública del H. Ayuntamiento Constitucional del Municipio de Centro, Tabasco. Aunado a todo lo anterior, también se destaca en él una vida ejerciendo el litigio.

